

## Induksi Embriogenesis Mikrospora Padi (*Oryza sativa* L.) Dengan Cekaman Starvasi Dan Suhu Tinggi

### Induction of Microspore Embryogenesis in Rice (*Oryza sativa* L.) through Starvation And Heat Shock

Siti Nurbaiti

UniversitasGadjahMada, FakultasBiologi,Jl. Teknika Selatan-Sekip Utara, D. I. Yogyakarta

\*Corresponding author:siti.nurbaiti@mail.ugm.ac.id

**Abstract:** Untuk menghasilkan tanaman haploid ganda yang bersifat homozigot dan penting dalam pemuliaan tanaman. Penggunaan tahap perkembangan polen yang tepat menjadi faktor penting untuk efisiensi induksi embriogenesis mikrospora. Dalam penelitian ini dilakukan induksi embriogenesis mikrospora dengan mengamati karakter spikelet dan pengaruhnya terhadap potensi embriogenesis mikrospora pada varietas Fatmawati dan Ciherang melalui cekaman starvasi dan suhu tinggi. Malaipadi yang masih tertutup daun pelindung dipanendang dan disimpan pada suhu 4°C selama 4 hari sebagai perlakuan. Tahap perkembangan polen diamati menggunakan mikroskop dengan menggerus anteridium pada gelas benda yang telah ditetesi medium B. Anteridium isolasi dari spikelet dengan memotong seperti bagian dari dasar dan dikultur dalam medium B pada suhu 33°C selama 4 hari. Persentase mikrospora yang embriogenik dihitung dari mikrospora yang tumpah. Hasil yang diperoleh menunjukkan bahwa spikelet “muda” yang tampak transparan dengan warnaputih kehijauan memiliki populasi polen pada tahap anu nukleat tengah hingga akhir rata-rata *vacuolated microspore*, sedangkan spikelet “tua” yang berwarna lebih hijau dan tebal memiliki lebih banyak polen dewasa yang ditandai dengan warnagelap. Pada kedua varietas, persentase mikrospora embriogenik, yang memiliki diameter lebih besar dan menunjukkan fragmentasi sitoplasma, dihasilkan lebih tinggi oleh spikelet “muda” dibandingkan spikelet “tua” yaitu 58,31% dan 35,23% untuk IR 23, sedangkan Fatmawati yaitu 75,67% dan 34,64%. Diameter mikrospora embriogenik yaitu sekitar 50 µm sedangkan mikrospora non embriogenik 30 µm.

**Keywords:** embriogenesis mikrospora, padi, tahap perkembangan polen, perlakuan cekaman

**Keterangan:** Artikel tidak dipublikasikan di Proceeding Biology Education Conference Vol. 16 (1) Oktober 2019

## DISKUSI

mikrospora berdasarkan banyak penelitian yang telah dilakukan

**Penanya: Dia Rohmatul Hidayah**  
Universitas Negeri Surabaya

### Pertanyaan:

Alasan penilaian/penggunaan varietas fatmawati dan IR23? Serta tujuan dari perlakuan 4°C selama 4 hari?

### Jawaban:

Untuk fatmawati karena telah dilakukan penelitian pada respon induksi embriogenesis nyadan mencapai fase kalu s. Varietas padi yang digunakan sebenarnya bukan hanya fatmawati dan IP23 karena kita mencari varietas yang memiliki responsivitas tinggi untuk nantinya dilanjutkan ke analisis lebih lanjut sehingga tidak ada spekulasi alasan yang digunakan. Dalam perlakuan digunakan sebagai salah satu cara untuk meningkatkan efisiensi induksi embriogenesis

